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平成２８年 ２月２５日午後２時、第１７回苫小牧市農業委員会総会を市役所第２庁

舎２階北会議室において招集したが、出席した委員及び議事の内容は次のとおり。 

 

 

 

 

委 員   今 泉 宏 治 

及 川 末 男 

野 村 真理子 

工 藤 良 一 

五十嵐 堅 司 

黒 坂   章 

矢 農   誠 

   谷 口 隆 昌 

山 本 まり子 

丹 羽 秀 則 

 

 

 

 

 

 

 

     

   

 

事務局   林 崎 局 長 

久 野 主 査    

遠 藤 主 査 

川 村 主 査 

野 村 事務員 

阿 部 事務員 

松 本 専門員 
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林崎局長    定刻となりましたので、ただいまから第１７回苫小牧市農業委員会総会

を開会いたします。本日は亀谷委員・山内委員・佐久間委員から所用のた

め欠席されるとの届けがありました。従いまして、本日の出席人数は１０

名で、在任いたします委員１３名の過半数に達しておりますので、農業委

員会会議規則第６条の規定により、会議が成立したことをご報告いたしま

す。それでは、会長よりご挨拶をお願いいたします。 

        ＜  会長 挨拶  ＞ 

        会長には引き続き農業委員会会議規則第４条の規定により会議の議長を

お願いいたします。 

会  長    それでは、農業委員会会議規則第１３条の規定による議事録の署名委員

さんを指名させて頂きます。４番野村委員さん、５番工藤委員さん、よろ

しくお願いいたします。 

        これより、議案審議に入ります。 

        報告第１号「農地法第１８条第６項の規定による通知について」事務局

より説明してください。 

久野主査    報告第１号「農地法第１８条第６項の規定による通知について」 

        ～議案書を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまの報告第１号について、ご意見、ご質問はございませんか。 

（各委員から「ありません」との声あり） 

 特にないようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、報告第１号については原案のとおりとすることとしてよろし

いですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、報告第１号については、原案のとおり、承認いたしました。 

次に、報告第２号「現況証明願いの専決処分について」事務局より説明

してください。 

久野主査    報告第２号「現況証明願いの専決処分について」 

        ～議案書を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまの報告第２号について、ご意見、ご質問はございませんか。 

（各委員から「ありません」との声あり） 

 特にないようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、報告第２号については原案のとおりとすることとしてよろし
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いですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、報告第２号については、原案のとおり、承認いたしました。 

        次に、議案第１号「農用地利用集積計画の作成要請について」４件あり

ますが事務局より説明してください。 

川村主査    議案第１号「農用地利用集積計画の作成要請について」 

        ～議案書及び調査書を朗読し内容を説明。 

会  長    ただいまの議案第１号－１について、ご意見、ご質問はございませんか。 

谷口委員    継続して利用してもらえるのであれば、良いですね。 

会  長    その他にご意見、ご質問はございませんか。 

        （各委員から「ありません」との声あり） 

        特にないようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号－１については原案のとおりとすることとしてよ

ろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号－１については、原案のとおり、可決いたしまし

た。 

        次に、議案第１号－２について、ご意見、ご質問はございませんか。 

（各委員から「ありません」との声あり） 

        特にないようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号－２については原案のとおりとすることとしてよ

ろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号－２については、原案のとおり、可決いたしまし

た。 

        次に、議案第１号－３について、ご意見、ご質問はございませんか。 

谷口委員    借賃には消費税はないと思いますが、１０アールあたり■,■■■円とい

う半端な金額なのは、単純に年■■,■■■円を１５,７２１㎡で割りだす

とこの単価になったということですね。 

川村主査    はい、そうです。 

野村委員    賃貸の金額は、樽前と植苗・美沢にこんなにも差がつくのは、貸す人、

借りる人の間で、樽前は借りてくれる方がいないが為に、これぐらいの金
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額になってしまうのはわかりますが、ここまで差がつくのは何故だろうと

思います。 

林崎局長    賃貸は、貸す人と借りる人の本人達の話合いで決まりますが、農業公社

の中間管理は樽前、植苗でそれぞれ基準値というものがありまして、それ

をベースに金額の上がり下がりがあるので差が出てくることもあります。 

その他に、牧草地や畑、田んぼなどでも上がり下がりがあると思います。 

野村委員    樽前の人は農地を持っていても、借りてくださる方がいないので単価を

上げることもできないですし、近場の現役の方にこのぐらいの金額で貸す

ことしかできない事に矛盾を感じます。 

林崎局長    農地以外は需要があるところと、ないところで差は出てくると思います。

農地の場合は、お金をもらって貸すという方法と、お金を払って管理して

しただく方法の二つがありますが、どちらかというとお金をもらって貸す

という方法の方がいいと思います。 

野村委員    中には管理ができないので管理をお願いしたいだとか、農業者が減って

きている中で、農地を持っていても売れないし、借り手もいない状態で苦

労しているので、なんとか対応できないかと悩んでいます。 

会  長    現在は貸し借りについて、農業委員会では金額設定に触れていないので

すが、あまりにも困るような金額の時はお話に入ります。昔に比べてやは

り金額が高くないですね。 

樽前はアスパラなどの核になるものがあればすごくいいと思います。市

有地は別々川放牧場のところだけでしょうか。他の市町村でハウスを立て

て、新規就農者に貸し出すことをやっているところもあるので、何かでき

ないかと考えています。 

その他にご意見、ご質問はございませんか。 

        （各委員から「ありません」との声あり） 

        特にないようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号－３については原案のとおりとすることとしてよ

ろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号－３については、原案のとおり、可決いたしまし

た。 

        次に、議案第１号－４について、ご意見、ご質問はございませんか。 

（各委員から「ありません」との声あり） 
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        特にないようですので、質疑を終了してよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号－４については原案のとおりとすることとしてよ

ろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは、議案第１号－４については、原案のとおり、可決いたしまし

た。 

次に、その他（１）「第１８回農業委員会総会の開催について」事務局よ

り説明をお願いします。 

久野主査    その他（１）「第１８回農業委員会総会の開催について」 

        ～開催予定日を報告 

        ～３月２５日（金）午後２時開催を決定。 

会  長    その他、事務局から何かございませんか。 

林崎局長    農業協同組合法等の一部を改正する等の法律の施行に伴う農業委員会組

織・制度改正等について 

        ～別紙資料を朗読し内容を説明。 

会  長    その他、事務局から何かございませんか。 

ないということですが、委員さんの方からは何かございますか。 

        （各委員から「ありません」との声あり） 

        ないようですので総会を閉じてよろしいですか。 

        （各委員から「はい」との声あり） 

        それでは第１７回農業委員会総会を閉じさせて頂きます。大変有難うご

ざいました。 

（午後１５時１０分閉会） 

 

 

以上、会議の顛末を記録し、後日に証するためここに署名捺印する。 

 

 

議   長              印 

 

委   員              印 

 

                  委   員              印 


